



Medienmitteilung des Freiburgischen Bauernverbandes

21. Februar 2023

Der Freiburgische Bauernverband feiert dieses Jahr seinen 175. Geburtstag

Im Jahr 2023 wird der Freiburgische Bauernverband (FBV) sein 175-jähriges Bestehen feiern. Der FBV wurde am 21. Februar 1848 in Freiburg gegründet und entstand aus dem Zusammenschluss von Freiburger Landwirten und dem Verband freiburgischer landwirtschaftlicher Vereine. Bereits seit 175 Jahren setzt sich der FBV unermüdlich und mit Überzeugung dafür ein, die soziale und wirtschaftliche Sicherheit der Freiburger Bauernfamilien zu gewährleisten und auszubauen und die Landwirtschaft in den verschiedenen Kreisen unserer Gesellschaft zu fördern. Auch heute noch stellt sie die Berufsvertretung sicher und nimmt ihre Aufgaben mit Enthusiasmus wahr.

Dieses grosse Jahr wird vom Freiburgischen Bauernverband mit verschiedenen Veranstaltungen und Aktionen gefeiert, die den Kontakt zwischen Produzenten und Konsumenten fördern und so die Brücken zwischen Stadt und Land festigen. Nachfolgend finden Sie eine Auswahl davon:

Gärten in der Stadt. Wo kommen unsere Lebensmittel her? Entdecken Sie die Ursprünge unserer Lebensmittel. Diese symbolisch "Agri.Kultur.en in der Stadt" getaufte Aktion wird den Kulturen unserer ländlichen Gegenden einen Ehrenplatz bieten, indem sie sie einlädt, sich für einige Monate in der Stadt niederzulassen: Von April bis Oktober werden verschiedene Kulturen in grossen Gefässen an verschiedenen Orten in den wichtigsten Städten unseres Kantons gedeihen. Bei dieser Aktion können die Passantinnen und Passanten Woche für Woche das Keimen und Wachsen von Gemüse, Ackerkulturen wie z.B. Getreide und Kartoffeln, Kräutern und Gräsern erleben. In der Stadt Freiburg werden fünf Inseln mit jeweils vier bis sechs Kulturen die Besucher zu den Ursprüngen des landwirtschaftlichen Lebens führen und mit Hilfe von QR-Codes wertvolle Informationen liefern. Den Plan aller Bereiche, die den Gärten in der Stadt gewidmet sind, finden Sie demnächst auf <https://www.agrifribourg.ch/fr/actualites/175-ans>.

Eine gute Aktion für das Klima, die Biodiversität und die Aufwertung der Natur. Nicht weniger als 175 Bäume mit einheimischen und klimaresistenten Arten werden im ganzen Kanton gepflanzt. Eine Patenschaftsaktion wird die Gemeinden demnächst dazu einladen, einen speziell ausgewählten Baum zu bestellen und ihn auf ihrem Gebiet zu pflanzen: eine gute Gelegenheit, die Raumplanung der Gemeinden zu hinterfragen. Sollten sich Gemeinden für eine Reihe von Bäumen entscheiden, werden die Schülerinnen und Schüler gebeten, sich über die Vereinigung Schule auf dem Bauernhof und unsere ökologischen Netzwerke an der Pflanzung zu beteiligen. Jede Bürgerin und jeder Bürger kann sich ebenfalls an dieser Aktion beteiligen, die zu mehr Sauerstoff, Biodiversität und Kohlenstoffspeicherung beiträgt, aber auch für Wohlbefinden und visuelle Ästhetik sorgt: Der Vorschlag für eine Baumpatenschaft wird in Kürze auf der Website und in den sozialen Netzwerken des FBV veröffentlicht.

Ein Buch zum Jubiläum. In diesem Jahr wird ein Buch erscheinen, das die Landwirtschaft aus verschiedenen Blickwinkeln betrachtet. Anhand von 175 Porträts wird es auch die Würde der Freiburger Bäuerinnen und Bauern aufzeigen, ohne die die heutige Ernährung nicht die Qualität und den Überfluss erreichen würde, den wir kennen. Dieses Jubiläumsbuch, das im November erscheinen soll, ist ein Vermächtnis für die nächsten Generationen und kann ab Mitte September bestellt werden.

Eine wandernde Fotoausstellung. Eine Fotoreihe lädt zu einer Reise in die Vergangenheit und Gegenwart ein und zeigt Porträts von Menschen, die ihr Land lieben und sich tagtäglich für die Produktion gesunder und nahrhafter Lebensmittel einsetzen. Die Ausstellung wird an verschiedenen Orten im Kanton zu sehen sein. Die Daten und Orte der Ausstellung finden Sie demnächst auf <https://www.agrifribourg.ch/fr/actualites/175-ans>.

Ein Bauernhof in der Stadt. Freiburg ist von der Stiftung "Fondation pour la Promotion du Goût" zur Genussstadt 2023 ernannt worden. Im Rahmen der Genusswoche, die vom 14. bis 24. September in Freiburg stattfindet, wird im Stadtzentrum ein Bauernhof errichtet. Die Kinder können sich an den Tieren erfreuen, in einem Zelt werden regionale Produkte zur Verkostung angeboten und für Schulen werden Workshops zum Thema nachhaltige Ernährung organisiert. Diese natur- und regionalorientierten Aktivitäten bieten die Gelegenheit, den Dialog zwischen Stadt und Land zu fördern und die lokale Produktion und die Arbeit der Freiburger Landwirte in den Vordergrund zu stellen.

Die offizielle Festveranstaltung im November wird alle Akteure zusammenbringen, die in irgendeiner Weise von diesem grossen Festjahr betroffen sind, und wird den Beginn einer neuen Dynamik in den Aufgaben des Freiburgischen Bauernverbandes markieren.

Organisation:

Freiburgischer Bauernverband

Bild:

Logo des 175-jährigen Jubiläums des FBV

Informationen:

Fritz Glauser, Präsident des FBV 079 702 05 44

Frédéric Ménétreay, Direktor der FLK 079 293 68 70